

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Suscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medieras, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlín, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

LA SITUACION INTERNACIONAL

Consecuencias de la paz balkánica

Todos los esfuerzos de la diplomacia europea se encaminan á que la paz balkánica no sea revisada ó lo sea sin que se turbe el equilibrio actual. Se ve claramente que los turcos no abandonarán de buen grado Andrinópolis, y que Bulgaria aplastará á Grecia cuando se crea fuente de nuevo. Se observa que Bulgaria, agotada por su gigantesca lucha con Turquía é invadida por el Ejército rumano, más fuerte que el suyo y que está descansado y es acaso el mejor organizado de los Balkanes, se ha inclinado hacia lo inevitable; pero á la postre, se vengará, y su revancha producirá graves quebrantos á la paz del mundo.

El eminente hombre de Estado Venizelos, creador con Danef, de la Liga balkánica, intenta de nuevo constituir la contra Bulgaria, esperando que ésta, rodeada de enemigos por todas sus fronteras, acabe por resignar y entrar en ella: más Bulgaria responde aproximándose á Austria y aliándose con ella, lo que obligará á Rumania á entrar en las órbitas de la política rusa, ó bien á una aproximación con Bulgaria. Mientras el viejo emperador Francisco José que ha cumplido ochenta y tres años, viva, Austria no intervendrá directamente en el conflicto; pero ahora que su Ejército se ha casi duplicado y que su artillería ha superado á la francesa cuando el belicoso archiduque heredero llegará á reinar sobrevenirá necesaria mente la crisis, y acaso el aplastamiento de Serbia por Austria será simultáneo al de los griegos por los búlgaros. Parece dibujarse en los Balkanes dos grupos de Potencias Grecia, Serbia, Rumania y Montenegro, afectos á la Triple «entente»; y por otra parte Bulgaria y Turquía, igualmente vencidas y unidas por la desgracia, afectos á la Triple alianza. Estos grupos no consentirán todavía que la era de las guerras termine en los Balkanes, y la sangre regará de nuevo los campos de batalla, ya sembrados de cadáveres.

Las grandes Potencias, alerradas ante la perspectiva de la guerra, se limitan á ver venir los acontecimientos y, como ha dicho Grey en su magnífico discurso resumen sobre la política exterior, á evitar la guerra europea. Lo han conseguido con villipendio para la dignidad de Europa; en pleno siglo XX se ha violado, se han asesinado los prisioneros, se ha vuelto á la barbarie, y las naciones, con su enorme poder, con sus tremendos Ejércitos, no han intervenido. Considerando los armamentos como un seguro contra la guerra, nadie ha osado emplearlos, y la ley del más fuerte ha reinado, presenciándose el espectáculo bochornoso de que la presión de Europa se ha ejercido siempre sobre el débil para que se resigne á su suerte, jamás sobre el fuerte para que trate con generosidad al vencido. La presión sobre Bulgaria primero, la presión sobre Serbia después, y la nueva gestión contra la primera para que abandone Andrinópolis no nos dejan mentir; y, cuando hay duda, siempre da la razón Europa á la nación que está dispuesta á batirse. Jamás se vió diplomacia más vacía de sentido moral ni más pobre de previsión y de procedimientos.

La lección para España debiera

ser provechosa. Tratar de localizar la cuestión marroquí es necesario para atender debidamente á nuestro papel como nación europea. Estamos en una posición estratégica que nos hará presenciar muy de cerca la lucha mundial que estallará algún día, y, querámoslo ó no, nos veremos acaso obligados á intervenir, y siempre á hacer respetar nuestra neutralidad de grado ó por fuerza. Nación tan positivista como Bélgica se ve precisada á reforzar su Ejército enormemente y á fortificar su territorio, pues, entre Francia y Alemania, quiere tener un Ejército bastante fuerte para que su unión con el Ejército de la nación opuesta á la que primero viole su territorio sea una eventualidad temible. Presenta un Ejército de campaña de más de trescientos mil hombres con seis millones de habitantes. El ejemplo de la realidad debiera ser suficiente para que entráramos por nuevos derroteros y, abandonando los viciosos y tradicionales procedimientos, empezáramos á echar los cimientos del poder militar de nuestro pueblo.

(De «La Correspondencia Militar».)

Envío de tropas

Madrid 29-9 m.

El capitán general de Madrid ha ordenado que se organicen un batallón del regimiento del rey y otro de León, con 800 plazas cada uno, para marchar á Africa.

Los soldados que falten se completarán por sorteo y con voluntarios.

CRÓNICA DE LONDRES

Un periodista británico

Una de las personalidades más interesantes del periodismo inglés contemporáneo es Hilario Belloc. Es un escritor conservador, dotado de admirables cualidades de polemista, que ha combatido, con Chesterton, al Gobierno actual, á propósito del asunto Marconi, y que ha sido el iniciador de un movimiento antisemita, que constituye un factor nuevo en el ideario de los partidos conservadores británicos.

Belloc colabora en numerosas publicaciones semanales de Londres. Se distingue por su vivacidad, por su ironía, por su agudeza, por su agresividad. Hace muchos años ocupa un lugar preeminente en el periodismo inglés, en la uniformidad del cual destaca su prosa fluida, llena de paradojas, de alusiones mordaces, vivas é inquietas. Pero lo que le da un valor de ejemplo para nosotros, más que el acierto fundamental de sus opiniones y la justicia, muchas veces problemática de sus actitudes frente á los adversarios, es la enorme, la maravillosa vitalidad de que parece animado, lo despierto de su inteligencia, siempre ávida de explorar verdades nuevas, la ductilidad de su pluma, siempre apta para expresarlas de una manera original.

Hilario Belloc ha publicado numerosos libros, poemas, ensayos filosóficos y políticos, estudios de reconstitución histórica. La variedad de su producción literaria hace imposible clasificarlo si no es como periodista; es decir, como escritor capaz de encararse con los asuntos más diversos y hacer de ellos un esquema simplificador, y exponerlos con cierta parenté ligereza y sencillez mediante las que el lector en vez de sentirse intimidado,

considere empresa fácil enterarse de las cosas.

Belloc tiene este arte expositivo como ningún otro periodista británico de su tiempo. Y en sus artículos, como en sus libros, como en los discursos que ha pronunciado en el Parlamento, donde figuró hace pocos años, da la impresión de la misma inagotable y desbordante energía vital, que hace de cada una de las suyas una obra palpante de pasión y, aunque sólo por reacción, capaz de apasionar también. Y él es por su parte, un apasionado de las grandes ideas. Sólo porque uno de sus ascendientes era francés, pre-tó servicio voluntario en el Ejército de Francia. Esta ascendencia mediterránea tal vez le ha dado el vigor de colorido que, en sus relatos, se une de modo tan feliz á la precisión de su pensamiento británico. Es, por consiguiente, un gran narrador y un gran evocador.

Un día, en la Cámara de los Comunes refiere uno de sus biógrafos,—discutióse una cuestión relacionada con la Artillería. Hilario Belloc habló para encarecer la importancia de ese Arma en la guerra moderna; y, para autorizar su discurso, hizo una descripción de la batalla de Saint Privat, que, como es sabido, cambió el curso de la guerra francoprusiana. Su relato fué tan gráfico y expresivo, que uno de los periódicos más serios de Londres, olvidando que el día de ese combate Belloc tenía seis meses de edad, dijo en la información parlamentaria; «Mister Belloc ilustró su discurso de ayer exponiendo las interesantísimas observaciones que, personalmente hizo en la batalla de Saint Privat, donde se encontró.»

El error del periodista era explicable, porque Belloc había dado á su narración, fruto de investigaciones históricas, la fuerza plástica y la frescura del relato de un testigo presencial.

Es un hombre de aspecto vigoroso, de enérgicos rasgos fisonómicos, pulcro, elegante, rasurado; con una cabeza que recuerda un poco algunas de las que en la Convención francesa se aureolaban de popularidad y cayeron rápidamente bajo el cuchillo de la guillotina.

JUAN PUJOL.

De Sociedad

Acompañado de su bella y distinguida esposa ha regresado de su viaje de novios en el correo de hoy nuestro amigo y contertulio el ilustrado capitán de artillería don Martín Homs.

Bien venidos.

Ha salido para la Corte nuestro querido amigo y contertulio don Simón Benitez.

Le deseamos un buen viaje y feliz regreso.

El impuesto minero

La inspección general del impuesto minero al comunicar á los inspectores regionales la reciente real orden de Suarez Inclán para que se eviten las defraudaciones en el pago del impuesto, ha dispuesto, para hacer efectiva esa real orden que las inspecciones despachen en un plazo de seis meses las relaciones de los productos que se presentan á la administración de contribuciones.

También se dispone: Que se practiquen con frecuencia análisis minerales para determinar su verdadera ley.

Que se examinen los libros de cuentas de las explotaciones.

Que se instruyan expedientes de defraudación á cuantos mineros se encuentren fuera de ley.

Y que durante la primera decena de cada mes manifiesten el estado en que se encuentran las explotaciones de minas.

De extrangis

FRUSLERIAS

Finis coronat opus

En Noviembre, con los muertos, muchos vivos volverán... y los bolsillos abiertos, muchos vivos vaciarán. ¡Rataplan!

Concejales á porrillo nos ofrece el Dictador: ¡ya vereis qué caramillo! Ha de oírse en Mogador! ¡Qué estupor!

Pronto habrá un Ayuntamiento, de alta alcurnia radical. ¡Viva, libre, el pensamiento! ¡Vivan Necker y Pombal! ¡Kakesall!

¡El Palacio está en ruinas, en Caja no hay ni un papel! ¡Huele á queso y á letrinas! ¡No hay virtud donde no es! ¡Qué jorrel! (En)

Nuestro plan es claro y breve: derribar, reconstruir. ¡Quien en mi vaso no bebe, sediento habrá de morir! ¡Quel plaisir!

El empréstito deviene, es mi sueño, realidad! ¡Quién mis ímpetus contiene? ¡Mía es toda la ciudad! ¡Reventad!

V y á hacer en la Glorieta un paseo circular, y en el Centro una meseta y en la meseta un hangar... y... ¡á volar!

Traeré el agua de Totana, de la Eléctrica, la luz, de Perin la ipecacuana, de Madrid una Gran Cruz. ¡Micluz!

¡Al asalto, ciudadanos! La Bastilla es para mí. Sois mis piés y sois mis marcos! ¡Que nos envidien Haití, y Lorquí... y los niños sevillanos. X. Y. Z.

La huelga de Barcelona

Madrid 29-9 m.

Dicen de Barcelona que el proceder de los obreros holgando sin reclamar nada á los patronos ha sido sospechoso.

La huelga ha sido misteriosa, pues ha estado influenciada por las sociedades obreras extranjeras.

Tanto los fabricantes como los obreros han resultado ser víctimas de suposiciones extrañas, coronadas últimamente por la imposición oficial.

Notas Municipales

La sesión de hoy

Bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Vicente Serrat, se ha constituido en cabildo ordinario nuestra excelentísima corporación municipal, asistiendo al acto los se-

ñores Rosique, (D. J.), Sánchez de las Matas, Hernández (D. J.), Ros, Hernández (D. M), Andreu (D. F), Mora, Sáura, Vaso, Piñero, Bonmatí, Madrid, Alcaráz, Fernández, Vazquez y Andreu (D. D.).

Leida y aprobada el acto de la anterior sesión se procedió al despacho de los siguientes asuntos.

Dictamen de la Comisión de Sanidad proponiendo se nombre practicante municipal supernumerario á D. Francisco Cano López.

Aprobado de conformidad.

Dictamen de la comisión de Instrucción Pública proponiendo se acepte una casa de D. Gerónimo Martínez en el Lentiscar para instalar la escuela nacional de niños.

El Sr. Rosique dá algunas explicaciones y queda aprobado el dictamen por unanimidad.

Instancia de D. Angel Zamora Campillo solicitando su baja en el padrón de vecino.

Se accede á lo que solicita el interesado.

Expediente instruido para la formación del padrón de cédulas personales para el año actual.

El Sr. Vaso pide que no se apruebe el padrón hasta tanto no se resuelvan ciertas reclamaciones y así se acuerda.

Oficio de D. Angel Berizo dueño de las casas que ocupa hoy el puesto de la Guardia civil participando se las dejen aquellas desocupadas para el día 15 del próximo mes de Septiembre.

La corporación queda enterada.

Moción del Sr. Alcalde sobre la ampliación de la subcomisión especial de aguas para que proponga el Ayuntamiento los concejales que han de formar parte.

Después de emitir sus opiniones varios ediles acerca de la forma en que debe hacerse la designación, se procede á la votación resultando elegidos por mayoría los concejales D. José Alcaraz y D. Francisco Andreu.

Terminado el despacho ordinario hiciéronse varios ruegos y preguntas por algunos de los componentes del consejo y se dió por terminado el acto.

RÁPIDAS

El espontáneo

(---:---:---)

Hay espectadores, sombríos y reconcentrados, de la comedia humana; no se sabe si observan ó si desprecian, el espectáculo. Asisten impertérritos, á la catástrofe; y esquivan, avaros el comentario.

Tipos rarísimos especiales, que escamotearon su juicio, como si de la denuncia del criterio propio dependiese la subsistencia, ó la negación, de la personalidad.

En cambio, el contraste, nivelador de la vida, nos ofrece seres alegres, comunicativos, espontáneos, derrochadores, que declaman siempre, con el corazón en los labios y se entregan, íntegros á la malsana curiosidad ajena, como si no fuese suficiente su capacidad intelectual, moral y fisiológica para contener cuanto poseen ó intentan poseer.

Almas expansivos, que no se conciben sin la eficacia del libre cambio; espíritus efusivos, que se dan á las afecciones y á los conocimientos para dilatar indefinidamente el campo de acción de la inteligencia y de la voluntad.

Y esta transmutación de valores se opera de un modo enérgico, viril y público, con la sinceridad de la revolución y el alarde del conocimiento.

Tengo un amigo impresionable,

locuaz, entusiasta, agresivo que me distingue con sus confesiones y me atarde con sus espontaneidades.

La palabra de fuego inflama cuanto toca; yo, rebelde á todos los fanatismos, me abraso en la unión pelligrosa del apóstol, y, apenas extinguido el incendio, observo con espanto que el tesoro de mis convicciones está á punto de ser pasto de las llamas.

Esos hombres fulminantes, que nos atraen con el encanto de su obicuidad y se nos revelan con la precisión fugitiva de la instantánea, son generalmente bondas y vacuas como el abismo.

Se propagan con la rapidez asombrosa de la epidemia; se esparcen con el afán impulsivo del amor; y á fuerza de ser difusivos, son ligeros, superficiales, diáfanos y poco interesantes.

Se agotan, porque, en constante comunicación con el público, no remuevan los caudales que despilfarran; y se debilitan, porque no reservan para ellos mismos ni una mínima parte de la sustancia que elaboran y prodigan y desperdician.

El espontáneo es simpático, benévolo, estruendoso, enemigo de la fama imperecedera. Los misántropos, los pensadores, se recluyen, y permanecen siempre, porque no disipan su esencia en continuas franquicias; son manantiales perennes que fluyen escondidos y brotan silenciosos, y labran trabajosamente el lecho de roca por el cual han de internarse en el seno de la madre tierra.

El instinto es espontáneo: arrabato, pasión, arranque, desbordamiento. La alegría irreflexiva.

Yo admiro la franqueza rayana en la desfachatez; pero es más respetable, más imponente, la discreción, la prudencia, esfinges que nos promete en la vaguedad del misterio, la realidad de un sueño.

Yo gozo, al investigar, la ilusión de que conquisto ideas nuevas.

A. B. C.

Cotización y cambios

PLOMO, 20-50.
PLATA, 29-25/32.
ZINC, 21 0-7 1/2.

INTERIOR, 79'95.
PARIS, 7-75.
LONDRES, 27'22.

El suicidio de hoy

El guardia municipal Francisco Avilés vió esta mañana temprano que por la muralla de tierra que va á la llamada Cortadura existía el cuerpo de un hombre pendiente de una cuerda.

Inmediatamente avisó al guardia de dicho cuerpo Trinidad Solano y ambos llegaron al lugar del suceso y allí pudieron observar que á un palo de los que sostienen los alambres conductores de la luz eléctrica, había atado un cordel y al extremo de éste el cuerpo de un individuo sugeto por el cuello.

Avisado el Juzgado se personó inmediatamente el Juez Sr. Caffeté acompañado del actuario de guardia y del médico, forense procediéndose seguidamente á subir el cuerpo pendiente del cordel.

Reconocido el cadáver resultó ser el de Fernando Heredia Alvarez, de unos treinta y cinco años de edad, natural de Mazarrón y domiciliado en la calle de la Maestranza de esta ciudad, número 35, primer